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I. Infos générales  (Boris Popov) 
 
L’IN2P3 n’a toujours pas notifié le budget attribué au LPNHE pour le projet en 2020. 
 
A la demande de Rémi Cornat (après demande de la délégation CNRS), Boris et Jean-Marc 
ont préparé et lui ont fait parvenir hier une prévision de dépense pour 2020 supérieure à 25 
k€ : la fabrication de la série des 80 cartes FEC qui devrait débuter vers l’automne 2020, pour 
un montant (valeur haute) estimé à 75-80 k€. Cette dépense ne prend pas en compte la 
fabrication des capotages des cartes. 
 
 
 

II. Contribution électronique du LPNHE  (Jean-Marc Parraud) 
 
Pour rappel, le lancement des cartes FEC-Proto a été fait le 02/12/2019 auprès de 
Ouestronic, concernant la fourniture de 8 PCB dont 2 entièrement câblés. Ouestronic a reçu 
les 8 PCB fabriqués par Würth-Elektronik le 19/12/2019. 
 
Comme cela avait été envisagé, une visite chez Ouestronic a été programmée avec M. 
Pontrucher le 08/01/2020 (Jean-Marc), afin de vérifier la qualité des PCB nus avant câblage. Il 
en résulte que 3 PCB parmi les 8 présentent des défauts mineurs, qui à priori ne remettent 
pas en cause leurs caractéristiques électriques : rayures sur le vernis épargne et griffures sur 
les dorures dues à l’absence de protection (absence d’emballage individuel par Würth-
Elektronik), marque de poussière non métallique incrustée dans le vernis épargne. Ces 3 PCB 
ont été mis de côté chez Ouestronic afin de réaliser le câblage des 2 cartes parmi les 5 autres 
PCB corrects. Ils pourront toutefois être utilisés ultérieurement pour les besoins de la 
collaboration (bancs de tests) si les tests des 2 premiers prototypes sont positifs. A noter que 
Würth-Elektronik a dû lancer 10 PCB pour cette production (c’est notifié dans leur rapport de 
tests, visible à l’adresse indico : https://indico.in2p3.fr/e/20224), et que l’on pourrait si c’est 
nécessaire demander de nous les fournir.  
Ouestronic fera remonter ces constatations à Würth-Elektronik. Ils nous précisent en outre 
que les fabrications de PCB chinoises sont de très bonne qualité et répétitives, et de coût 
inférieur aux fabrications européennes. Boris souhaiterait donc obtenir une estimation de 
prix de ces mêmes PCB chez un fabricant chinois ( Jean-Marc). 
 
Le déplacement chez Ouestronic a permis également de réaliser une visite de leurs ateliers, 
qui paraissent tout à fait fonctionnels, bien équipés et bien organisés : bonne impression 
générale. 

https://indico.in2p3.fr/e/20224


 
Actuellement le travail en cours sur la FEC-Proto (Jean-Marc et Eric) consiste à éplucher les 
documentations techniques de tous les composants implantés sur la FEC-Proto pour intégrer 
leur hauteur dans les fichiers de bibliothèques Cadence. Ainsi il sera possible de réaliser dans 
les prochains jours un fichier 3D réaliste prenant en compte la hauteur réelle de tous les 
composants, fichier qui pourra être utilisé pour la conception du capotage-refroidissement 
(Yann). 
 
 

III. Contribution mécanique du LPNHE  (Julien Philippe) 
 
Julien a pris contact avec Oscar Ferreira du LLR, afin de progresser sur l’expertise du logiciel 
Ansys, pour les calculs sismiques. 
Afin d’être au fait des derniers avancements sur le projet, il lui est demandé de participer 
plus activement aux réunions de la collaboration portant sur les aspects mécaniques de 
l’upgrade du détecteur. Il est ajouté qu’une équipe de Dubna travaille également sur les 
aspects de contraintes sismiques, et que cela constitue une « concurrence » pour les travaux 
menés au LPNHE. 
 
 
 

IV. Contribution informatique du LPNHE  (Diego Terront - Boris Popov) 
 
Suite aux congés de fin d’année, Diego n’a pas d’information particulière à rapporter, 
excepté les tests positifs qu’il a effectués sur la nouvelle carte Enclustra. 
Stefano semble être intéressé pour apporter une aide dans les développements avec 2 CPU. 
 
Concernant les accords de confidentialité que souhaite mettre en place Denis Calvet pour le 
transfert du software de serveur de commandes, Boris n’a pas de nouvelles informations. 
Cependant Jacques précise qu’il a eu une entrevue, accompagné de François Toussenel, avec 
Eric Delagnes (Irfu), et qu’une issue plus simple pourrait être envisagée : à suivre. 
 
 
 

V. AOB 
 
La prochaine réunion interne est fixée pour le mardi 18 février 2020. 
 
Suite à la présente réunion, Boris a eu une discussion avec François Toussenel au sujet du 
dossier d’appel d’offres à monter pour la fabrication des 80 cartes FEC : François, qui a déjà 
cette expérience pour le projet Nectar, est d’accord pour apporter sa participation à 
l’élaboration du dossier.  


